

2024

# ARGENTINE

ORIENTS VOYAGES

## INFOS PRATIQUES



0 00035 54562 0

# INFOS PRATIQUES

## DÉCALAGE HORAIRE

L'Argentine est à GMT-4. En fonction des variations saisonnières :

- En été, lorsque qu'il est 12h00 à Toulouse, il est 7h00 à Buenos Aires.
- En hiver, lorsque qu'il est 12h00 à Toulouse, il est 8h00 à Buenos Aires.

## MONNAIE

La monnaie nationale est le peso argentin (ARS). Il est recommandé de payer en espèces et en pesos. Bien que vous puissiez utiliser des euros ou des dollars US pour vos achats, les taux de change appliqués par les commerçants ne seront pas favorables.

Il est pratique de retirer des pesos avec une carte bancaire ; un retrait à l'aéroport à votre arrivée peut être utile, bien que les distributeurs en ville puissent être sous-approvisionnés le week-end et que les montants de retrait soient limités.

Les cartes de crédit sont généralement acceptées, mais attention aux frais bancaires. Il est préférable de changer les chèques de voyage en ville plutôt qu'à l'aéroport pour bénéficier de commissions moins élevées. Même si le taux de change est légèrement moins avantageux, il est conseillé de changer des espèces à l'aéroport pour éviter les déplacements en ville.

Les banques et bureaux de change sont ouverts du lundi au vendredi, de 10h00 à 15h00, tandis que les bureaux commerciaux ouvrent généralement de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 19h00.

Notez que l'entrée dans les parcs nationaux ne peut être réglée qu'en pesos, ni en dollars, ni en euros, et pas par carte bancaire.

## ÉLECTRICITÉ

La tension est de 220 volts. Les prises peuvent être de type européen standard ou non. Il est conseillé d'emporter un adaptateur universel.

## HORAIRES

Dans les grandes villes, la plupart des boutiques sont ouvertes de 9h00 à 20h00. À l'intérieur du pays, les magasins ferment souvent pendant la pause déjeuner. Au restaurant, le déjeuner commence généralement à partir de 12h30 et le dîner à partir de 20h30.

## MÉDIAS

- Télévision : Vous trouverez la télévision câblée et satellitaire avec cinq chaînes nationales et de nombreux programmes sur le câble.
- Presse écrite :
  - Clarín ([www.clarin.com](http://www.clarin.com)) : Le quotidien le plus lu en Argentine, couvrant l'actualité nationale et internationale.

# INFOS PRATIQUES

- Página 12 ([www.pagina12.com.ar](http://www.pagina12.com.ar)) : Le principal quotidien indépendant de gauche de Buenos Aires, engagé dans la défense des droits de l'homme.
  - La Nación ([www.lanacion.com.ar](http://www.lanacion.com.ar)) : Une institution en Argentine avec une rubrique internationale de qualité.
  - Buenos Aires Herald ([www.buenosairesherald.com](http://www.buenosairesherald.com)) : L'unique quotidien argentin en anglais.
- Radio : Le pays possède de nombreuses stations, telles que Continental, FM Del Mar, et FM Espacio.

## POSTE

Le Correo Argentino est présent dans presque toutes les villes, mais les tarifs sont élevés. Les bureaux de poste sont généralement ouverts de 8h00 à 20h00, du lundi au vendredi, et jusqu'à 14h00 le samedi.

## TÉLÉPHONE

- Pour appeler un fixe en Argentine depuis la France : 00 + 54 + l'indicatif de la ville (sans le 0) + le numéro de votre correspondant.
- Pour appeler un portable en Argentine depuis la France : 00 + 54 + 9 + l'indicatif de la ville (sans le 0) + le numéro de votre correspondant sans le 15.
- Pour appeler de portable à portable à Buenos Aires : composez le numéro de votre correspondant tel quel.
- Pour appeler un portable à Buenos Aires depuis la province argentine : composez 11 + le numéro de votre correspondant.
- Pour appeler la France depuis l'Argentine : 00 + 33 + le numéro de votre correspondant (sans le 0 initial).

## INTERNET

Des cybercafés bien équipés avec des connexions haut débit sont disponibles dans toutes les grandes villes et certains villages.

## COUVERTURE GSM

Bonne. Il est recommandé de vérifier auprès de votre opérateur les conditions d'accès au réseau local.

# INFOS PRATIQUES

## LANGUE OFFICIELLE

L'espagnol (castellano).

## LANGUES PARLÉES

L'espagnol est la langue principale de communication en Argentine. En plus de l'espagnol, on parle également 17 langues indigènes, dont le quechua, le mapuche, le guarani, le toba et le mataco.

## PEUPLE

Les Argentins d'origine européenne constituent 85 % de la population. L'Argentine se distingue des autres pays d'Amérique latine par sa faible proportion de métis, issus de l'union entre Européens et Indiens.

## RELIGION

Le catholicisme est prédominant.

## FÊTE NATIONALE

Le 25 mai : La Fiesta Patria commémore la révolution pour l'indépendance de 1810.

## Calendrier des Fêtes

- 1er janvier : Jour de l'An
- 1er mai : Fête du Travail
- 25 mai : Fête nationale
- 10 juin : Célébration des îles Malouines
- 20 juin : Fête du Drapeau
- 9 juillet : Jour de l'Indépendance
- 17 août : Commémoration de la mort du général San Martin
- 12 octobre : Jour de Christophe Colomb
- 8 décembre : Immaculée Conception
- 25 décembre : Noël

# ADRESSES UTILES

Découvrez quelques adresses utiles pour bien préparer votre voyage en Argentine :

## AMBASSADE

Ambassade d'Argentine en France

6, rue Cimarosa - 75116 Paris  
Tél. : 01 44 05 27 00  
Fax : 01 45 53 46 33  
Email : efranpol@noos.fr  
Web : [www.ambassadeargentine.net](http://www.ambassadeargentine.net)

Ambassade d'Argentine en Belgique

Avenue Louise 225, 6e étage, boîte 3 - 1050 Bruxelles  
Tél. : 02 647 78 12  
Fax : 02 647 93 19

## CONSULAT

En France, en Belgique et en Suisse, les fonctions consulaires sont assurées par l'ambassade.

## OFFICE DE TOURISME

Office de tourisme d'Argentine - Service culturel  
6, rue Cimarosa - 75016 Paris  
Tél. : 01 44 05 27 38  
Fax : 01 47 04 61 51  
Web : [www.sectur.gov.ar](http://www.sectur.gov.ar)

# FORMALITÉS

## PASSEPORT

Pour les ressortissants français, belges et suisses, il est nécessaire d'avoir un passeport valide pour la durée du séjour. Nous recommandons cependant de voyager avec un passeport valable au moins 6 mois après la date de retour pour éviter tout imprévu.

Pour les autres nationalités, nous sommes disponibles pour vous assister dans vos démarches.

Assurez-vous que votre passeport dispose du nombre suffisant de pages vierges, généralement 3, dont 2 en vis-à-vis, pour les tampons d'entrée et de sortie.

## PASSEPORT D'URGENCE

Ce type de passeport n'est pas accepté partout. Avant d'en faire la demande, vérifiez s'il est reconnu par le pays de destination et s'il nécessite une demande de visa, même pour les pays où un passeport ordinaire suffirait.

## VOYAGE AVEC ENFANTS

Les mineurs doivent désormais posséder un passeport individuel, peu importe leur âge. Selon la législation française, les mineurs voyageant avec leurs deux parents ou un seul d'entre eux n'ont pas besoin d'une autorisation de sortie du territoire. Cependant, depuis le 15 janvier 2017, cette autorisation est obligatoire si cette condition n'est pas remplie.

Dans ce cas, l'enfant devra présenter :

- Un passeport ou une carte d'identité, selon les exigences du pays de destination.
- Le formulaire d'autorisation de sortie du territoire signé par l'un des parents ayant l'autorité parentale (disponible sur [www.service-public.fr](http://www.service-public.fr)).
- Une photocopie de la pièce d'identité du parent signataire.

Si un mineur voyage avec un parent qui ne porte pas son nom, il est fortement recommandé de prouver la filiation ou de fournir une autorisation de sortie du territoire (formulaire Cerfa n° 15646\*01) remplie et signée par l'autre parent, accompagnée d'une copie de sa pièce d'identité. Cette autorisation ne remplace pas les autres formalités spécifiques aux mineurs selon la destination.

## PERMIS DE CONDUIRE

Pour éviter tout désagrément, il est utile d'obtenir un permis de conduire international ou, à défaut, une traduction assermentée du permis français, même pour les pays extra-européens où le permis français est reconnu.

## VISA

Les ressortissants français, belges ou suisses n'ont pas besoin de visa pour un séjour de moins de 3 mois. Pour les autres nationalités, nous sommes à votre disposition pour vous accompagner dans vos démarches.

### VACCINS OBLIGATOIRES

La vaccination contre la fièvre jaune n'est pas exigée pour les voyageurs en provenance directe d'Europe ou des États-Unis. Cependant, bien que la fièvre jaune ne soit présente que dans la région voisine des chutes d'Iguaçu, l'Argentine est considérée, d'un point de vue administratif, comme un pays endémique.

Il est donc recommandé aux voyageurs se rendant dans cette région ou envisageant de prolonger leur voyage en Amérique du Sud, en Amérique centrale ou dans les Caraïbes de se faire vacciner contre la fièvre jaune. Un certificat de vaccination pourra être exigé, même si vous n'avez pas visité Iguaçu.

Assurez-vous que la mention « à vie » du vaccin soit notifiée sur le carnet de vaccination par un Centre de vaccinations internationales, y compris pour les vaccins administrés avant l'extension de la durée de validité.

### VACCINS CONSEILLÉS

Il est toujours conseillé d'être à jour dans les vaccinations contre la diphtérie, le tétanos, la coqueluche, la poliomyélite, les hépatites A et B, ainsi que contre la typhoïde et la rage, selon les conditions de votre voyage.

### PALUDISME

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a déclaré en mai 2019 que le risque de paludisme est inexistant dans l'ensemble du pays.

Toutefois, il est recommandé de se protéger contre les moustiques, qui peuvent transmettre d'autres maladies telles que la dengue, le chikungunya, le virus Zika et la fièvre jaune, surtout dans les régions basses (altitude inférieure à 1500 mètres).

### AUTRES RISQUES

En suivant les conseils généraux sur les risques environnementaux et comportementaux, vous minimiserez les risques. Néanmoins, il est important de signaler les dangers potentiels dans le nord du pays, tels que les morsures de serpents (crotales et cobras), bien que rares.

Les treks dans les Andes, notamment l'ascension de sommets comme l'Aconcagua (culminant à 6 960 mètres), présentent des risques liés à l'altitude et nécessitent des précautions spécifiques similaires à celles recommandées pour l'alpinisme.

Le syndrome pulmonaire à hantavirus, une maladie respiratoire sévère transmise par contact avec les déjections de rongeurs (rats, souris, voire capibaras), est endémique dans plusieurs régions du pays, de la Patagonie au nord.

Bien que le risque de transmission interhumaine soit limité, il est préférable de rester vigilant. Les voyageurs sont généralement moins exposés que les populations locales et les soignants en cas d'épidémie locale.

### INFOS PRATIQUES

Les infrastructures sanitaires en Argentine sont satisfaisantes dans les grandes villes, notamment à Buenos Aires, où les problèmes médicaux et chirurgicaux peuvent être pris en charge. Il est conseillé de consulter votre compagnie d'assistance et, si nécessaire, les services de l'ambassade de France pour tout problème médical.

## HISTOIRE

Les premiers habitants de l'actuelle Argentine étaient des Indiens nomades qui résistèrent vivement aux conquistadors.

Ces derniers réussirent toutefois à établir leur contrôle sur les déserts du nord-ouest, fondant des garnisons à Salta, Jujuy, Córdoba et Tucumán. En 1580, Juan de Garay créa une colonie permanente à l'embouchure du Rio de la Plata : Santísima Trinidad y Puerto de Nuestra Señora del Buen Ayre, aujourd'hui Buenos Aires.

Cette ville fut souvent assiégée par les Indiens au cours du siècle suivant, mais elle devint rapidement un centre névralgique de la traite négrière. Au XVIIIe siècle, les Indiens furent repoussés, et la pampa commença à générer les premières fortunes locales.

En 1810, les Portenos proclamèrent l'indépendance, et le général San Martin (1778-1850) s'occupa de la propagation de cette nouvelle à l'intérieur du pays. Le XIXe siècle fut marqué par des conflits entre les « partisans de Buenos Aires » et les gauchos des provinces.

En 1878-79, le général Julio Roca (1843-1914) entreprit la « conquête du désert », annexant les pampas et la Patagonie, souvent au détriment des Indiens. Sept ans plus tard, Buenos Aires devint la capitale d'une nation unifiée. L'essor du commerce de la viande, favorisé par une nouvelle méthode de réfrigération, bénéficia aux grands propriétaires terriens. Entre 1864 et 1914, près de six millions d'immigrants contribuèrent à l'exploitation de la pampa.

L'élite bénéficiaire de cet essor fit de Buenos Aires une vitrine de leur succès. Dans les années 1920, la ville était un centre culturel majeur mais également le théâtre de tensions sociales croissantes. Les militaires prirent le pouvoir en 1943, et Juan Domingo Perón (1896-1974) fut élu président en 1946, avec le soutien notable de son épouse Evita.

Après des retours alternés entre les régimes militaires et civils, la santé économique du pays se détériora, et la « guerre sale » contre l'opposition de gauche fit 30 000 morts et disparus. En 1983, les Britanniques mirent fin à une tentative de rétablir la souveraineté argentine sur les îles Malouines, ce qui contraignit les militaires à organiser des élections démocratiques.

## POLITIQUE

L'Argentine est une république fédérale régie par la Constitution de 1853. Le président, élu au suffrage universel pour un mandat de quatre ans, exerce à la fois les fonctions de chef de l'État et de chef du gouvernement.

## CÉLÉBRITÉS

- Jorge Luis Borges (1899-1986) : Maître de la poésie, du roman policier, de la nouvelle et de la critique, Borges est un auteur emblématique dont l'œuvre illustre les liens culturels entre l'Argentine et l'Europe.
- Diego Maradona (né en 1960) : Réputé comme El Pibe d'Oro, il a élevé le football au rang de symbole national.
- Ernesto « Che » Guevara (1928-1967) : Bien qu'il soit devenu citoyen cubain de naissance en 1959, son surnom de « Che » affirme ses origines argentines.
- Eva « Evita » Perón (1919-1952) : Seconde épouse du président Juan Perón, elle a transformé son ministère en un puissant instrument d'aide sociale.
- Carlos Gardel (1887 ou 1890 - 1935) : Considéré comme le plus grand chanteur de tango, il revendique son origine « à Buenos Aires, à l'âge de deux ans et demi ».
- Astor Piazzolla (1921-1992) : Bandonéoniste et compositeur, il a modernisé le tango en en faisant une musique « classique ».

# MIEUX COMPRENDRE L'INDE

## SAVOIR-VIVRE

Le pourboire est laissé à votre discrétion. Il ne doit jamais remplacer le salaire des personnes impliquées dans les prestations que vous avez achetées. Cependant, il est courant de donner un pourboire si vous êtes satisfait du service.

Nous recommandons, pour les chauffeurs, un minimum de 3 à 4 euros par jour et par personne, et le double pour les guides. Pour le personnel local comme les porteurs et les serveurs, les pratiques varient.

Vous pouvez vous baser sur le coût local pour évaluer le montant approprié. Par exemple, en Argentine, un chauffeur est payé environ 60 dollars US par jour et un guide autour de 100 dollars US. Il est préférable d'éviter de soutenir la mendicité, surtout celle des enfants, en distribuant de l'argent dans la rue.

Si vous souhaitez aider, remettez des fournitures scolaires, des vêtements ou des médicaments au directeur d'une école, au chef du village ou au dispensaire local.

Achats

L'Argentine offre une variété de souvenirs tels que cuirs, lainages, tissus andins, objets sculptés et couteaux. Vous pouvez également trouver des articles comme le maté et ses ustensiles, ainsi que de la musique. Il est conseillé d'acheter ces objets sur leur lieu de production, où ils sont généralement moins chers qu'en ville.

## CUISINE

La viande, en particulier le bœuf, est au cœur de la cuisine argentine. Les plats les plus courants incluent la parrilla (viande cuite à la braise), les empanadas (chaussons farcis de viande, poulet ou fromage), et les asados (côtes de bœuf).

Le bife est un bifteck, généralement servi avec la sauce chimichurri. La cazuela est une entrée populaire, un bouillon de bœuf ou de poulet avec légumes et maïs. Le pastel de choclo est un plat d'été composé de viande hachée couverte d'une purée de maïs et gratinée au four. Les humitas sont des purées de maïs assaisonnées cuites à la vapeur, et les porotos granados sont une soupe épaisse de haricots.

Le lomo a lo pobre est une tranche de bœuf surmontée de deux œufs frits. Les légumes doivent être commandés séparément, et les purées de patate douce et de citrouille sont recommandées. Les desserts typiques incluent le dulce de leche, une confiture de lait ressemblant à un caramel mou.

## BOISSONS

L'eau potable est disponible dans tout le pays, ainsi que de l'eau minérale dans tous les villages. L'Argentine, quatrième producteur mondial de vin, propose des cépages renommés tels que cabernet, merlot, malbec, sauvignon et chardonnay. Quilmes est la marque de bière locale la plus consommée, mais les bières importées, comme la mexicaine Corona, sont également populaires.

Le maté, une infusion d'Ilex paraguariensis, est la boisson nationale. La chicha est un jus de fruits fermenté et alcoolisé très populaire au Chili, et le pisco est une eau-de-vie de raisin consommée pure ou en cocktail. Le leche con plátano est un milk-shake lait-banane, tandis que le mote con huesillo est composé de grains de blé germés trempés dans une macération de pêches séchées.